



Mary Paley Marshall
(1850-1944)

“Luchó toda su vida por la normalización de la mujer en el ámbito académico y profesional, y colaboró en el proceso de cambio en la consideración de la economía como ciencia extendiendo su uso a ámbitos más prácticos y aplicados”

Su vida

Nació en Lincolnshire (Inglaterra), donde se crió en una familia muy religiosa, aunque muy avanzada para la época. En 1871, consiguió una beca para cursar sus estudios universitarios en Newnham College, en Cambridge, convirtiéndose así en una de las primeras mujeres en acceder a dichos estudios. Tres años después, realizó y superó los exámenes de la Licenciatura de Ciencias Sociales. En los años siguientes, trabajó como docente en la que fue la primera universidad femenina importante, el Newnham College, perteneciente a la Universidad de Cambridge.

En 1877, contrajo matrimonio con el famoso economista Alfred Marshall, quien defendía en esa época el papel de la mujer en el ámbito académico y profesional, pero que, posteriormente, eclipsaría la carrera de su esposa. En los años siguientes, continuó ejerciendo como docente en Bristol y Oxford. Además, publicó, conjuntamente con su marido, la primera edición de *The Economics of Industry*. En 1884, Alfred Marshall consiguió la cátedra de Economía Política en Cambridge. A partir de este momento y hasta su muerte, las aportaciones de Mary Paley pasarán a un segundo plano, abandonando gran parte de su labor docente y pasando a asistir como secretaria, correctora y ayudante de investigación a su marido. En 1892, Alfred publicó una nueva edición de *The Economics of Industry*, sin ningún tipo de reconocimiento a su esposa. Tras la muerte de Alfred, en 1924, Mary Paley constituyó y se encargó de la Biblioteca de economía Marshall.

Su obra

Su obra más conocida, pensada en un principio para servir de manual a los estudiantes de economía, es *The Economics of Industry*. Se divide en tres tomos. El libro I trata de los agentes de la producción, la ley de rendimientos decrecientes, la organización de la industria, la división del trabajo y la propiedad de la tierra, siendo en su mayor parte explicativo y descriptivo. El Libro II abarca la teoría del valor normal, demanda y oferta, renta, salarios y beneficios, y las ganancias de organización y dirección. Por último, el Libro III examina los valores de mercado, las fluctuaciones de mercado y sus causas, y contiene un análisis de los sindicatos y las cooperativas. Además de dicha obra, Paley publicó varias reseñas sobre la economía laboral o del trabajo, haciendo especial hincapié en la desregulación en cuanto a salarios y condiciones de empleo (y la desigualdad frente a los hombres) de muchas trabajadoras.

Durante toda su trayectoria profesional y académica, Paley luchó por la normalización de la mujer en estos ámbitos, y colaboró en el proceso de cambio en la consideración de la economía como ciencia y en la profesionalización de la misma, extendiendo el uso de la economía a ámbitos más prácticos y aplicados, participando en la creación de la Asociación de Economía Británica.

Obras recomendadas

- *The Economics of Industry* (1881)
- *What I remember* (1947)